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An die  
Teilnehmer des Projektes 
„Planspiel Kommunalpolitik“ 
 
 
 
 
Sehr geehrte Damen und Herren, 
 
zur 1. simulierten Jugendratssitzung - Planspiel Kommunalpolitik 
am Donnerstag, dem 19.03.2020, 14:30 Uhr, 
im Sitzungssaal I des Rathauses 
 
lade ich Sie ein. 
 
 
A. Öffentlicher Teil   
    

TOP Bezeichnung des Tagesordnungspunktes Vorlage  

    
1 Eröffnung des Planspielfinales durch Rebecca Demars, Forum 

Jugend und Politik, Friedrich-Ebert-Stiftung Bonn 
    

    
2 Eröffnung der Ratssitzung, Bestätigung der Tagesordnung 

durch Elke Kappen, Bürgermeisterin der Stadt Kamen 
    

    
3 Fragestunde     
    
3.1 Anfrage Fraktion FON: Zustand Schulgebäude, Schulcafés, 

Sanitäranlagen sowie geplante Baumaßnahmen am 
Städtischen Gymnasium und an der Gesamtschule Kamen 

    

    
3.2 Anfrage Fraktion FzPK: Zustand, Reinigung und Kontrollen 

des Postparks in Kamen 
    

    
3.3 Anfrage Fraktion SGP: Überprüfung des (energetischen) 

Sanierungsbedarfs der Schulen in Kamen: Zustand 
Heizungssysteme, Decken, Böden und Schulmobiliar 

    

    
3.4 Anfrage Versicherungsorganisation: Anzahl der 

Straßenbaustellen in Kamen, Dauer bis Fertigstellung 
    

    
3.5 Anfrage Zukunft für Deutschland: mögliche Einsparung von 

CO2-Emissionen durch Erhöhung der Bus-Taktung in Kamen, 
Situation der Bushaltestelle Einsteinstraße 

    

    
3.6 Anfrage Fraktion Innovative für Kamen: Einrichtung Toiletten 

für diverse Geschlechter 
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4 Debatte und Abstimmung der Anträge     
    
4.1 Antrag Fraktion FON: Verbesserung der Sanitäranlagen an 

der Gesamtschule und des Gymnasiums der Stadt Kamen 
    

    
4.2 Antrag Fraktion FzPK: Erhöhung der Attraktivität des 

Jugendcafés durch Renovierung und Modernisierung 
    

    
4.3 Antrag Fraktion SGP: Antrag zur schöneren und sicheren 

Gestaltung von Schulen für ein besseres Lernumfeld 
    

    
4.4 Antrag Fraktion Versicherungsorganisation: Sicherung der 

Schulwege 
    

    
4.5 Antrag Fraktion Zukunft für Deutschland: Digitalisierung der 

Schulen in Kamen 
    

    
4.6 Antrag Innovative für Kamen: Verbesserung der Situation im 

Postpark 
    

    
5 Abschluss nach Ende der simulierten Ratssitzung durch das 

Forum Jugend und Politik, Friedrich-Ebert-Stiftung 
    

    
 
 
 
 
Mit freundlichem Gruß 
 
 
 
gez. Kappen 
Bürgermeisterin 
 
 
 
 
 
 
Fraktionen: 14.15 Uhr 



 

 

  

Anfragen der Jugendfraktionen zur Sitzung am 

19.3.2020 in Kamen 

 

Anfrage der Fraktion ohne Namen (FON) 

Sehr geehrte Bürgermeisterin, sehr geehrte Vertreter*innen der 
Verwaltung, 

wir bitten die Verwaltung den Rat zu informieren in welchem Zustand 
sich die Schulgebäude, die Schulcafés und Sanitäranlagen der 
Gesamtschule und des Gymnasiums derzeitig befinden. 
 
Zudem bitten wir um Information zu geplanten Baumaßnahmen und 
Projekten an den oben-genannten Schulen. 
 
Mit freundlichen Grüßen, die Fraktion ohne Namen.  

 
  





 

 

  

Anfragen der Jugendfraktionen zur Sitzung am 

19.3.2020 in Kamen 

 

Anfrage der Fraktion Freizeitpartei Kamen (FzPK) 

Sehr geehrte Bürgermeisterin, sehr geehrte Vertreter*innen der 
Verwaltung, 
 
der Postpark wird oft und gerne von Jugendlichen genutzt und ist 
aufgrunddessen oft verdreckt. Dadurch verringert sich die Nutzung vom 
Postpark. 
Wir möchten, dass der Park besser genutzt wird, deswegen erfolgt diese 
Anfrage: 
 
Wie oft wird der Park gereinigt und gibt es eine Möglichkeit, dass die 
Reinigung des Postparks in kürzeren Abständen erfolgt? 
Finden Kontrollen statt? 
Ist es möglich Streetworker*innen einzusetzen? 
 
Mit freundlichen Grüßen, FzPK  

 
  





 

 

  

Anfragen der Jugendfraktionen zur Sitzung am 

19.3.2020 in Kamen 

 

Anfrage der Fraktion Schul-Gestaltungs-Partei (SGP) 

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin, sehr geehrte Vertreter*innen der 
Verwaltung, 

die SGP bittet um eine Überprüfung aller Schulen in Kamen zu folgenden 
Aspekten. 
 
1. Energetische Heizungssysteme Sanierung und Optimierung der 
Heizungssysteme 

2. schadhafte Decken und Böden sichten und erneuern 

3. Auswechslung von schadhaften Schulmobiliar 

Begründung: Schülerinnen und Schüler sind an uns herangetreten und 
haben uns von den oben genannten Mängeln berichtet. Wir bitten Sie die 
Probleme zu analysieren und zu sichten.  

Für eine möglichst zeitnahe Antwort sind wir sehr dankbar. 

Mit freundlichen Grüßen 

SGP- Fraktion 

 
  





 

 

  

Anfragen der Jugendfraktionen zur Sitzung am 

19.3.2020 in Kamen 

 

Anfrage der Fraktion  - Versicherungsorganisation 

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin, sehr geehrte Vertreter*innen der 
Verwaltung, 
 
wie viele Straßenbaustellen gibt es zurzeit in Kamen und wie lange 
brauchen Sie noch zur Fertigstellung?  

Mit freundlichen Grüßen 

Versicherungsorganisation 

 
  





 

 

  

Anfragen der Jugendfraktionen zur Sitzung am 

19.3.2020 in Kamen 

 

Anfrage der Fraktion – Zukunft für Deutschland 

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin, sehr geehrte Vertreter*innen der 
Verwaltung, 
 
wie viel CO² würde eingespart werden, wenn mehr Busse in Kamen 
fahren würden?  
Ist es bereits in Planung, dass die Bushaltestelle an der Einsteinstraße 
angefahren wird? 
Wird die Stadt Kamen mit der VKU in Verbindung treten, um eine 
Wiederaktivierung der Haltestelle in die Wege zu leiten?  

 

Mit freundlichen Grüßen 

ZfD 

 
  





 

 

  

Anfragen der Jugendfraktionen zur Sitzung am 

19.3.2020 in Kamen 

 

Anfrage der Fraktion – Innovative für Kamen 

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin, sehr geehrte Vertreter*innen der 
Verwaltung, 

die IfK bittet die Verwaltung um Beantwortung folgender Frage:  
Gibt es bereits Toiletten für diverse Geschlechter oder haben sie 
Möglichkeiten das in Zukunft umzusetzen? 
Unser Beweggrund ist jener, dass an Kamener Schulen solche Probleme 
festgestellt wurden und diese Situation unser Interesse geweckt hat.  

 

Mit freundlichen Grüßen 

IfK 

 





 

 

  

Anträge der Jugendfraktionen zur Sitzung am 

19.03.2020 in Kamen 

 

 

Antrag der Fraktion ohne Namen (FON) 

Betreff: Verbesserung der Sanitäranlagen an der Gesamtschule und des 
Gymnasiums der Stadt Kamen 

Beschlussvorschlag: Die festgestellten Mängel und Defizite an den 
Sanitäranlagen am Gymnasium und an der Gesamtschule zu beheben. 
Wir bitten die Einpreisung der Kosten für das laufende Haushaltsjahr 
2020 einzuplanen. 

Begründung: An der Gesamtschule befindet sich die Lüftungsanlage 
nach der Sanierung immer noch in einem ungenügenden Zustand. Des 
Weiteren wird ein Toilettenpapierspender mit größerer Füllmenge 
benötigt. 

Am Gymnasium ist ein Austausch der Schließmechanismen der Kabinen 
im Toilettenbereich des Schulhofes nötig, da diese in Teilen nicht mehr 
funktionsfähig sind. Des Weiteren befinden sich die Toilettenbrillen in 
einem katastrophalen Zustand. 

Anfallende Kosten: Gymnasium: ca. 5000€, Gesamtschule: ca. 20.000€ 

Deckungsvorschlag: Prüfen auf Fördermittel Gute Schule 2020 

 
  





 

 

  

Anträge der Jugendfraktionen zur Sitzung am 

19.03.2020 in Kamen 

 

 

Antrag der Fraktion Freizeitpartei Kamen (FzPK) 

Betreff: Attraktivierung des Jugendcafés 

Beschlussvorschlag: Der Rat der Stadt Kamen möge beschließen:  

1. Renovierung des Jugendcafés  

2. Modernisierung des Jugendcafés 

3. Mehr Werbung zu machen 

4. Für Sicherheit zu sorgen 

5. Jugendliche sollten integriert werden im Café 

Begründung: Förderung der Zusammenarbeit zwischen Angeboten des 
Jugendcafés und den Schulen durch eine ansprechende Gestaltung der 
Räumlichkeiten 

Anfallende Kosten: / 

Deckungsvorschlag: Spendenaktion und Fördergelder 

 
  





 

 

  

Anträge der Jugendfraktionen zur Sitzung am 

19.03.2020 in Kamen 

 

 

Antrag der Fraktion Schul-Gestaltungs-Partei (SGP) 

Betreff: Antrag zur schöneren und sichereren Gestaltung von Schulen für 
ein besseres Lernumfeld 

Beschlussvorschlag: Die aufgrund unserer Anfrage vom 28.02.2020 
festgestellten Mängel an den Kamener Schulen zeitnah zu beheben. 

Begründung: Aufgrund des vorliegenden Berichts der Verwaltung stellt 
die SGP-Fraktion fest, dass an vielen Stellen dringender 
Handlungsbedarf besteht, nicht zuletzt aufgrund der 
Verkehrssicherungspflicht sehen wir Handlungsbedarf, aber auch wegen 
hoher Energieverluste bei den veralteten Heizungssystemen. 

Anfallende Kosten: ca. 5 Millionen € 

Deckungsvorschlag: Für die Kosten der beantragten Maßnahmen sollen 
Deckungsbeiträge aus den Förderprogrammen Gute Schule 2020 
beantragt werden. 

 
  





 

 

  

Anträge der Jugendfraktionen zur Sitzung am 

19.03.2020 in Kamen 

 

 

Antrag der Fraktion Versicherungsorganisation 

Betreff: Sicherung der Schulwege 

Beschlussvorschlag: Die Stadt Kamen möge die Beleuchtung an den 
Schulwegen überprüfen. Defekte Laternen sollen repariert werden und 
an dunklen Wegen Beleuchtung ergänzt werden. 

Begründung: Wir sind der Meinung, dass die Schulwege zu wenig oder 
gar nicht beleuchtet sind. Das stellt eine Gefahr für Schülerinnen und 
Schüler dar. Zum Beispiel ist die Dortmunder Allee nicht beleuchtet. Die 
Straße wird von Schülerinnen und Schülern zu Fuß oder mit dem 
Fahrrad genutzt. Durch die geringe Beleuchtung können Unfälle 
passieren, auch defekte Laternen sind uns an einigen Stellen aufgefallen, 
beispielweise an der Reinhardstr. Diese Straße dient auch als Schulweg. 

Anfallende Kosten: Überprüfung und Reparatur: keine zusätzlichen 
Kosten. Geschätzte Kosten für neue Laternen: 10.000-20.000 € 

Deckungsvorschlag: Mittel aus dem Topf allgemeine Straßensanierung. 

 
  





 

 

  

Anträge der Jugendfraktionen zur Sitzung am 

19.03.2020 in Kamen 

 

 

Antrag der Fraktion Zukunft für Deutschland 

Betreff: Digitalisierung der Schulen 

Beschlussvorschlag: Wir beantragen die Digitalisierung an den Kamener 
Schulen voranzutreiben. Dazu ist es nötig, Whiteboards, Tablets und W-
lan anzuschaffen, sowie die digitale Infrastruktur zu erstellen. Die Stadt 
Kamen möge die notwendigen Haushaltsmittel zur Verfügung stellen. 

Begründung: Die Schule hat die Aufgabe, junge Menschen auf ihr 
Berufsleben in der digitalen Welt vorzubereiten. Die Digitalisierung bietet 
vielfältige Lehr- und Lernmöglichkeiten. Außerdem braucht man keine 
schweren Rucksäcke mit sich rumzuschleppen, was der Gesundheit der 
Schülerinnen und Schüler zu Gute kommt. Durch die Nutzung von 
digitalen Medien wird die Papierflut in der Schule eingedämmt. 

Anfallende Kosten: Die Kosten werden für das Jahr 2021 auf 1,5 
Millionen € angesetzt 

Deckungsvorschlag: Es werden Fördermaßnahmen des Bundes, des 
Landes und der europäischen Union beantragt. Des Weiteren werden 
Einsparpotenziale bei Papier-, Kopierkosten, etc. gesehen. 

 
  





 

 

  

Anträge der Jugendfraktionen zur Sitzung am 

19.03.2020 in Kamen 

 

 

Antrag der Fraktion Innovative für Kamen 

Betreff: Verbesserung der Situation im Postpark 

Beschlussvorschlag: Die Verwaltung möge prüfen, wie der Postpark 
überarbeitet werden könnte, damit Jugendliche den Park gut nutzen 
können 

Begründung: Derzeit fühlen Jugendliche sich nicht sicher und wohl, da 
dort keine, bzw. wenige schöne Einrichtungen vorhanden sind und dort 
viele Drogen gehandelt und konsumiert werden. Wir fänden es gut, wenn 
dort z.B.  

- Spielplätze, 

- Fußballfelder, 

- Spraywände, 

- Ein Skatepark (neue Rampen) 

vorhanden wären. 

Anfallende Kosten: 200.000 € 

Deckungsvorschlag: Fördermittel, evtl. Einsparungen 
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